
ETUDE DE LA LANGUE : LUNDI 23 MARS

1/ Je relie les verbes à leur participe passé quand je peux : ATTENTION AUX PIEGES !

rétrécir   o o allée

partir        o o voulut

aller       o o mange

vouloir       o o fait

faire         o o rétréci

manger      o o parti

2/ Je complète le tableau en accordant les adjectifs :

MASCULIN SINGULIER MASCULIN PLURIEL FEMININ SINGULIER FEMININ PLURIEL

secret

complet

concret

doux

roux

jaloux

= Que se passe-t-il au féminin ?

- Les adjectifs qui se terminent en « et » se terminent parfois en « …........ ». (Ce sont des exceptions) 
On rajoute un « ….. » au pluriel.

- Les adjectifs qui se terminent en « oux » se terminent au féminin par « …....... », « …........ » ou 
« …......... ». Au pluriel, j'ajoute un « ….... » au féminin, ils ne changent pas au …..................................

3/ J'accorde l'adjectif :

DISCRET : Ce sont des filles …..........................................

JALOUX : Cet homme est …....................................

ROUX : Elle a une belle chevelure …...........................

COMPLET : Il possède les œuvres ….................................... de cet auteur.

SECRET : Je vais te montrer ma cachette ….............................................



ETUDE DE LA LANGUE : correction du lundi 30 mars

1/ Je relie les verbes à leur participe passé quand je peux : ATTENTION AUX PIEGES !

rétrécir   o o allée

partir        o o voulut

aller       o o mange

vouloir       o o fait

faire         o o rétréci

manger      o o parti

2/ Je complète le tableau en accordant les adjectifs :

MASCULIN SINGULIER MASCULIN PLURIEL FEMININ SINGULIER FEMININ PLURIEL

secret secrets secrète secrètes

complet complets complète complètes

concret concrets concrète concrètes

doux doux douce douces

roux roux rousse rousses

jaloux jaloux jalouse jalouses

= Que se passe-t-il au féminin ?

- Les adjectifs qui se terminent en « et » se terminent parfois en « ète». (Ce sont des exceptions) On 
rajoute un « s » au pluriel.

- Les adjectifs qui se terminent en « oux » se terminent au féminin par « ouse », « ousse » ou «ouce ». 
Au pluriel, j'ajoute un « s » au féminin, ils ne changent pas au masculin.

3/ J'accorde l'adjectif :

DISCRET : Ce sont des filles discrètes.

JALOUX : Cet homme est jaloux.

ROUX : Elle a une belle chevelure rousse.

COMPLET : Il possède les œuvres complètes de cet auteur.

SECRET : Je vais te montrer ma cachette secrète.


